FEPALE ORGANIZA EL DIPLOMADO EN PRODUCCIÓN LECHERA EN SISTEMAS PASTORILES

Diciembre 2025

El Instituto Panamericano de Capacitación para el Sector Lácteo de la Federación Panamericana de Lechería FEPALE <u>invita a participar al nuevo Diplomado en Producción Lechera en Sistemas Pastoriles.</u>

El Diplomado, que inicia el 9 de febrero 2026, es una iniciativa conjunta y estratégica entre la Universidad Zamorano y la Federación Panamericana de Lechería (FEPALE). Esta alianza de instituciones líderes tiene el objetivo fundamental de fortalecer las capacidades técnicas, financieras y de sostenibilidad de los sistemas lecheros en pastoreo de América Latina. La unión de la excelencia académica y el liderazgo sectorial garantiza un currículo que integra fundamentos técnicos, innovación, sostenibilidad y gestión empresarial para desarrollar empresas lecheras eficientes.

El Diplomado se desarrollará en formato virtual (elearning) favoreciendo la posibilidad de participar

sin dejar las obligaciones de trabajo o estudio. El diplomado está dirigido a productores lecheros, técnicos, consultores, académicos, líderes de asociaciones y profesionales vinculados al sector agropecuario.Para aprovechar mejor los contenidos del diplomado, es importante contar con experiencia o estudios previos.

El objetivo central es dotar a los participantes de las herramientas para transformar sus sistemas lecheros en modelos más productivos, eficientes, rentables y sostenibles. Los Sus Objetivos Específicos son:

- Brindar conocimientos técnicos actualizados en producción lechera en sistemas pastoriles (tropicales y templados).
- Fortalecer capacidades en sostenibilidad, cambio climático y bienestar animal.
- Incorporar herramientas de planificación financiera y gestión empresarial.
- Promover la innovación tecnológica y la diversificación productiva.
- Impulsar la formación de líderes en el sector lechero.

El diplomado se ofrece exclusivamente en modalidad virtual (E-learning), bajo un formato que garantiza la flexibilidad. Se trabajará en Aula Virtual y a través de una Plataforma Web especialmente diseñada para dar acceso a documentos, videos, enlaces de interés, y se facilitará la interacción continua con docentes y compañeros. La modalidad es asincrónica. El participante puede acceder a los contenidos en los horarios que mejor le convenga, respetando la cronología establecida del programa. Se desarrollará un foro en la plataforma para fomentar el contacto entre participantes y docentes. Los docentes estarán disponibles para







responder dudas, consultas y ampliar contenidos de interés. Se estima una dedicación de 8 horas de estudio por semana para completar el programa de 13 semanas. Se realizará una evaluación final obligatoria para la aprobación y obtención del Diploma.

El diplomado dará inicio el 9 de febrero de 2026, tiene una duración de 130 horas académicas y está estructurado en los siguientes 13 módulos:

Módulo 0: Perspectivas de la lechería. Oferta y demanda mundial, exportadores e importadores, protagonistas y desafíos.

Módulo 1: El sistema de producción pastoril. Fundamentos del sistema, piezas, presupuestación y modelización.

Módulo 2: El ambiente y el sistema pastoril. Sostenibilidad, ganadería regenerativa, regulaciones y lechería orgánica.

Módulo 3: Fertilidad de suelos. Teoría y aplicación práctica.

Módulo 4: Ecofisiología de las pasturas. Comprensión de la fisiología para el manejo efectivo.

Módulo 5: Producción de forrajes. Selección y establecimiento de cultivos forrajeros y conservación de forrajes.

Módulo 6: Aprovechamiento de los forrajes. Gestión de pasturas, administración de la producción y la cosecha.

Módulo 7: Aprovechamiento de los forrajes. Formación del personal operativo y grupos de discusión.

Módulo 8: Nutrición en pastoreo. Diseño de dietas para vacas en pastoreo.

Módulo 9: Estrategias de bienestar animal en sistemas pastoriles. Evaluación del comportamiento animal en pastoreo, indicadores de bienestar, protocolos de salud preventiva y su impacto en la productividad y calidad de la leche.

Módulo 10: Ganadería climáticamente inteligente. Estrategias de mitigación y adaptación en sistemas lecheros tropicales: captura de carbono, reducción de emisiones de metano y manejo eficiente de recursos hídricos.

Módulo 11: Planificación financiera y sostenibilidad económica de la empresa lechera. Modelos de costos y márgenes en sistemas pastoriles, análisis de riesgo, esquemas de cofinanciamiento y toma de decisiones para la rentabilidad sostenible.

Módulo 12: Integración de sistemas silvopastoriles y diversificación productiva. Diseño y manejo de sistemas silvopastoriles como estrategia de resiliencia, diversificación de ingresos y aporte a la sostenibilidad ambiental y social.

Módulo 13: Evaluación final

El sitio web de FEPALE brinda toda la información util que se refiere a los docentes del curso, a las modalidades de realización y los procedimientos para participar. La Federación Panamericana de Lechería (FEPALE) se fundó en 1991, con el cometido de reunir al sector lechero de las Américas. Su principal objetivo es promover el desarrollo de la cadena láctea de toda la región, conjugando intereses comunes, recursos, habilidades y talentos, a la vez que se propone actuar como foro de vinculación de las instituciones del sector.

Para saber mas y participar

Programa del Diplomado en Producción Lechera en Sistemas Pastoriles.

Próximos cursos FEPALE

FEPALE sitio web









